

Lo primero, preguntarnos qué podemos hacer. Siempre habrá quien pueda dar ideas y quien pueda apoyar esas ideas; quien no se conforme con ver cómo se muere el pueblo y dé el primer paso; es imprescindible el primer paso; si no, no podemos empezar a andar. A andar en el sentido contrario al que ahora lleva la espiral, que va cerrándose.

Ese primer paso puede ser la residencia de ancianos, o puede haberlo sido ya la creación de la Asociación, que nos ha unido a todos, pero puede serlo también un taller de forja o de cualquier tipo de artesanía, o un secadero de jamones, o... ¿quién sabe qué otra idea puede aportar cualquiera de nosotros? Hace falta reunirnos, hablar del asunto y poner decisión en el empeño. La idea, apenas esbozada a varios amigos maranchoneros, contó con personas dispuestas a invertir lo que se tenga y se pueda: tiempo, ilusión, trabajo o dinero.

Nuestra Asociación tiene una finalidad cultural muy importante, que está desarrollando lo mejor que puede y sabe, pero... si el pueblo se muere, que se está muriendo, quedará reducida su actividad a mantener un nexo de unión entre nosotros materializado por el boletín. Creo que a partir de ya, debe entre todas sus actividades (que tiene que conservar), crear y potenciar otra que es vital: la de servir de cauce a estas reuniones que propongo, apoyando y estudiando todas las ideas e iniciativas, viendo de su viabilidad y en los casos oportunos prestando toda la ayuda personal, moral, económica y técnica que pueda.

Nuestra Alcaldesa solicitaba algo que en su opinión era útil; pero entre cárcel, incineradora o cemente-

rio nuclear, si tengo que elegir, me quedo con ninguna. Ánimo Merche, quieres hacer algo, voy en tu línea, pero no me gusta la idea que has tenido y te pido otras. Tú, como Alcaldesa, tienes más posibilidades de saber qué apoyos institucionales podemos tener a nuestras iniciativas; contamos contigo si somos capaces de aportar nuevas ideas.

Hemos de movernos ya, y no parar; una buena idea, puesta en marcha, dará lugar a que sea más realizable otra y así sucesivamente. Hay maranchoneros por toda España, que tienen la obligación de apoyarnos. Por lo que el pueblo fue para nuestros antepasados, por lo que está siendo para nosotros y por lo que queremos que sea para nuestros hijos. En este sentido, creo que son ellos, nuestros hijos, los que nunca nos perdonarían que dejáramos pasar la oportunidad de intentarlo. Nuestros padres quizá no tuvieron otro remedio que dejar su querido pueblo y desarraigarse, pero lo hicieron y lo sufrieron por proporcionarnos un medio de vida a nosotros. Ahora, nosotros, en muchos casos con ese medio de vida ya conseguido, hemos de esforzarnos en que no haya necesidad de que otras familias hagan lo que hicieron nuestros padres, y, en cambio, puedan volver algunas o establecerse otras nuevas.

No esperemos que nos resuelvan desde fuera el problema, aunque agradeceríamos ayuda. Hemos de hacerlo nosotros. El pueblo no es una herencia que nos dejaron nuestros padres, es un préstamo que tenemos que devolver a nuestros hijos.

MIGUEL GARCÍA GAITÁN  
Alicante

## BODAS

José Luis Bueno González - Marisa Tello Sanz  
(Se casaron el 1-5-93 en Zaragoza)

José Luis Fuentes - Ana Cris Gaitán Martínez  
(Se casaron el 28-8-93 en La Virgen de la Hoz)

Antonio García Saboya - Amparo Albacete Rodríguez  
(Se casaron el 10-9-93 en Madrid)

José Luis Torres - Begoña Tello Sacristán  
(Se casaron el 18-9-93 en Zaragoza)

A todos nuestra más cordial enhorabuena

## NECROLÓGICAS

Mercedes Moreno

En nuestro pasado boletín, al reflejar el fallecimiento de nuestra querida Maribel, se omitió involuntariamente el primer apellido, lo que rectificamos ahora, facilitando el nombre completo:

M<sup>a</sup> Isabel Ibáñez Anchuela

## PRECIPITACIONES



Septiembre:	80 litros por m <sup>2</sup>
Octubre:	127,5 litros por m <sup>2</sup>
Noviembre:	33 litros por m <sup>2</sup> (nieve el 26)
Diciembre:	14 litros por m <sup>2</sup> (nieve el 14 y 27)